

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 mañana Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Olegario arzobispo de Tarragona. Nació en Barcelona el año 1060; y deseoso de consagrarse enteramente á Dios, se dedicó á la carrera eclesiástica siendo á los diez y seis años nombrado canónigo de aquella Catedral, la que gobernó despues como obispo á pesar de su resistencia y del amor que tenía á la vida monástica. Murió en este día del año 1197.

CULTOS.—*Mañana domingo*—En las Capuchinas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las diez misa mayor con música y sermon por D. Nicolas Oller. Por la tarde á las cinco el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En Montesion á las siete comunión general. Al anocheecer sermon cuaresmal.

En la Merced á las siete y media comunión, por los esclavos del Santísimo, á las diez misa mayor con exposicion y despues procesion.

SERMONES CUARESMALES.—En la Catedral predicará D. Francisco Santaella.

En Santa Eulalia por la mañana D. Guillermo Pujol y por la tarde el P. Melchor Planas.

En Santa Cruz mañana, D. Mateo Rubí, tarde D. Rafael Cabrer.

En San Jaime, mañana D. Juan Ripoll, tarde el P. Joaquin Roselló.

En San Miguel, mañana el P. Joaquin Roselló, tarde D. Rafael Tous.

En San Nicolas, mañana D. Miguel Maura, tarde D. Mateo Rubí.

En el Socorro, D. Matías Compañy.

En el Hospital, D. Sebastian Cerdá.

En San Francisco, D. Antonio Deyá.

En la Merced, D. Sebastian Font.

En Santa Fe, D. Juan Ripoll.

En San Magin, D. Bartolomé Tolrá.

En la Misericordia por la tarde empezará el septenario de la Virgen de los Dolores predicando don Carlos Jofre.

EJERCICIO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS.—En la Concepcion, San Jerónimo y Santa Magdalena por la tarde; Santa Eulalia y San Jaime al anocheecer, con exposicion.

En San Nicolas al anocheecer el ejercicio del corazon de María, con exposicion.

En Santa Catalina de Sena por la tarde salterio.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Línes.—En San Jaime empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la asociacion de Oracion y Vela, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor. Al anocheecer oracion, estacion y reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

VARIEDADES.

LOS EUCALIPTOS EN PORTUGAL.

Hemos recibido una estimable carta del Sr. Robert Reynolds, residente en Estremoz, dándonos interesantes pormenores sobre la plantacion y cultivo de los Eucaliptos, que vemos toman gran incremento en el país vecino, cuyas condiciones de clima y suelo son tan semejantes bajo muchos conceptos en diversas zonas de España. Insertamos, con el mayor gusto, la carta del Sr. Reynolds, que dice lo siguiente:

«Estremoz 20 de Enero 1881.—Excelentísimo señor director de la *Gaceta Agrícola*.—Madrid.—Muy señor mio y de toda mi consideracion: En el número de la *Gaceta Agrícola*, que tan dignamente dirige, correspondiente al 30 de Noviembre del año próximo pasado, he leído las preguntas que le hacen de Fregenal de la Sierra sobre el Eucalipto.

Como hace once años que estamos cultivando este árbol y tenemos alguna experiencia en su cultivo, me permito dar á V. los siguientes apuntes que, tal vez, puedan aprovechar á las personas que se dedican á la plantacion de este magnífico árbol.

»En fines de 1868 sembramos simiente de Eucaliptus glóbulus, y en Marzo del año siguiente se trasplantaron unos 20 árboles: De éstos existen 16, que miden de 15 á 20 metros de altura. En fines de 1870 sembramos otra vez nueva porcion de simiente, y al año siguiente, en Marzo y Abril, se trasplantaron unos 25 árboles de que sólo hay 15. Uno de estos árboles tiene 17 metros de alto, y al nivel del suelo tiene 1'14 metros de circunferencia, y á 2 metros de ese nivel, 0'90. Hay otro que tiene sólo 14 metros de alto; pero al nivel del suelo, tiene 1'40 metros de circunferencia; á dos metros tiene 1'40. En 1874 compré en Evora un ciento, que fueron trasplantados en Abril. Hoy habrá unos 20; se perdieron tantos porque, ademas de venir todos juntos en un cajon y haberse resentido mucho al trasplantar, el año fué seco. En 1878 se trasplantaron 60. Hoy hay 48. En 1879, trasplanté en Febrero unos 400, y en Abril del mismo año, 600. De los primeros hay 350, de los últimos quedaron unos 300. Todos estos árboles fueren trasplantados de criaderos en cajones grandes para el lugar donde se encuentran.

»En Octubre, Noviembre y Diciembre de 1880, hemos trasplantado unos 20.000 en diferentes tierras. Los que se han resentido más son aquellos que estaban más lozanos y más altos, y aquellos que no habían sufrido las heladas. Los que estaban más raquíticos y más rעים con la helada, están hoy muy frondosos. De esta plantacion creo que se perderán pocos.

»La sementera de estos veinte mil árboles fué hecha de esta manera. Se sembró la simiente en Marzo, Abril y Mayo, en cajones de corcho de 40 centímetros de largo por 30 de ancho y 20 de profundidad; pero cuando las plantas tenían cuatro ó seis hojas, se trasplantaban (una) á un corchito de 14 centímetros cuadrados. Estos corchos, los primeros días de despues de la trasplantacion, se ponían á la sombra y se regaban bastante. Cuando la planta ya principiaba á dar indicios de haber prendido, se colocaban los corchitos cerca de unos estanques de agua para poderlos regar mejor, que sólo se hacía cuando tenían precision. En Octubre, cuando ya teníamos las hojas hechas, se mandaban los corchos en carros para donde se querian plantar (hubo veces de tener que llevarlos cuatro leguas) sin perjuicio ninguno de las plantas.

»La experiencia me ha demostrado que la trasplantacion hecha de cajones grandes, donde se han criado de 30 á 40 plantas, no es segura. Tambien he trasplantado árboles que han estado criados en tiestos de barro, y tampoco me ha dado buen resultado. El defecto más grande que encuentro en los tiestos es el siguiente:—Las raíces se enlazan, saliéndose por el agujerito por donde filtra el agua, quedando así hechas un nudo, evitando que se desarrollen las plantas como deben. Por esta falta caen muchos árboles cuando tienen ya un crecimiento regular.

»El corchito de 14 centímetros de cuadrado, aunque frágil, es muy á propósito, porque pesa poco, es barato, y aunque se rompa se puede arreglar otra vez y servir para otro año. La corcha que sirvió para hacer estos corchos, es la delgada, que no sirve para la fabricacion de tapones, no habiendo corcha se pueden hacer cajoncitos de madera de las mismas dimensiones.

»La época más propia para sembrar la simiente es, sin duda alguna, los meses de Abril, Mayo y áun Junio, cuando este mes no es muy caloroso. La tierra que se echa en los corchitos no debe ser muy buena, porque no conviene que la planta se desenvuelva mucho antes de ser trasplantada definitivamente, ni tampoco se deben regar mucho despues de que haya prendido, y sobre todo, debe haber sufrido las heladas antes de ser trasplantada. Las heladas aquí, que son muchas y grandes, no les han hecho mal ninguno, únicamente se les han puesto las hojas muy rojas y rעים, y creo que, en no estando la planta muy mimosa, será preciso una helada muy fuerte para quemarlas.

»Pidiendo á Vd. que me dispense la mala redaccion, por ser extranjero, me ofrezco de usted S. S. Q. S. M. B.—*Guillermo Reynolds.*»

(*Gaceta Agrícola.*)

ESTRASBURGO.

EL RELOJ DE LA CATEDRAL.

Cuando se vió terminada la célebre catedral de Estrasburgo, los magistrados de la ciudad desearon adornar su torre con un reloj incomparable.

Ningun relojero se atrevía á aceptar tan delicado encargo; pero finalmente, uno llamado Isaac Habrich ofreció construir uno que no tuviese rival en el mundo.

La oferta fué aceptada con júbilo, y desde luégo se dió principio á tan penosa tarea.

Despues de un trabajo incansante durante muchos años, se concluyó la obra, y cuantos la vieron no podían contener su justa admiracion.

El reloj, no solamente marcaba las horas, los días y los meses sino que ademas señalaba la salida y puesta del sol, las fases de la luna y los eclipses en el mismo orden y en los mismos tiempos que los fenómenos se suceden.

Mercurio, con un baston en la mano, indicaba todos los cambios, y cada constelacion aparecía á medida que le tocaba su turno.

Ademas de otras ingeniosas combinaciones, se veía junto á las campanas que daban las horas el emblema de la muerte que un instante antes de cada cuarto se adelantaba para coger el martillo, mientras que en el lado opuesto aparecía la imagen del Salvador, que apartaba la muerte; sólo le era permitido á esta apoderarse del martillo que daba las horas.

Tanto este reloj como la excelente música que contenía, y que dejaba oír los más preciosos cantos religiosos, formaron una verdadera maravilla, cuya posesion era tenida, como una gloria para los habitantes de la ciudad.

Las inapreciables condiciones de aquel reloj hicieron que los magistrados de Estrasburgo desearan ser los únicos que poseyesen el solo ejemplar de tan notable obra.

Este deseo les sugirió el horrible proyecto de cegar al venerable maestro en lugar de recompenzarle su trabajo y su ingenio.

Para hallar un proyecto que justificase un acto tan condenable, y al objeto de cubrirlo con una apariencia de justicia, los magistrados recurrieron á la supersticion de sus conciudadanos, acusaron al artista de haber construido aquel reloj con el concurso del demonio, y lograron á fuerza de tormentos arrancarle la declaracion del supuesto crimen. Inmediatamente le declararon indigno de recibir la cantidad convenida, y le condenaron á perder la vista.

Antes, empero, de ejecutarse la sentencia, el artista declaró que debía reparar las ruedas de la máquina y que tal operacion no podía confiarse á manos inexpertas.

Esta declaracion pareció sobrado seria á los magistrados, y, por lo tanto, accedieron á su peticion.

Condujéronle por última vez á la torre, y despues de pasar algún tiempo limando y examinando las piezas, el artista aseguró que todo quedaba concluido.

Inmediatamente se ejecutó la bárbara sentencia, y el inocente anciano no volvió á ver la luz del día.

Muy pronto se notó que las campanas habían enmudecido.

Los crueles autores del atentado comprendieron, aunque tarde, que el artista había premeditado la

destrucción de la ingeniosa obra para vengarse así de la fiera vanidad de los magistrados.

Así fué en efecto. El infeliz artista declaró que él mismo había aniquilado su obra, que nunca nadie podría regular ni poner otra vez en movimiento.

Actualmente se enseña aún al viajero que visita la célebre flecha de Estrasburgo la inanimada máquina del famoso reloj.

Quien admire el múltiple trabajo y el ingenioso mecanismo de esta obra de arte no podrá menos de afigirse de que se haya cumplido el pronóstico del autor. No se encuentra un artista capaz de componer aquella obra maestra.

El relojero Schwilgue construyó de 1838 á 1842 un nuevo reloj, aprovechando muchas piezas de la maquinaria del antiguo.

A media noche del 31 de Diciembre de cada año, este reloj se monta y arregla él mismo para el año siguiente.

HISTORIA DE UNOS EMIGRANTES.

La Epoca, que con tanta insistencia ha combatido siempre la emigración, y que más de una vez ha pintado con tristes colores la suerte que espera á los desgraciados colonos que abandonan su país natal en busca de una fortuna ó de un bienestar que rara vez encuentran, excita muy especialmente la atención de las autoridades para que nuestros compatriotas no sean víctimas de la explotación de un individuo que se titula el marqués de Rays, y que al decir de la prensa extranjera, se encuentra ahora en Barcelona preparando una segunda expedición, que por lo que ha sido la primera, calcularán nuestros lectores lo que podrá ser.

Algun periódico ha dicho que las autoridades de Barcelona habían impedido el embarque de los emigrantes, y así lo queremos creer; pero, tanto para que éstas redoblen su vigilancia, como para escarmiento de futuros colonos, referiremos la historia de una de estas expediciones:

«Al finalizar el año de 1879, toda la prensa de Europa se ocupó del buque llamado *Chandernagor*. Este barco estaba destinado á trasportar emigrantes. ¿Pero á dónde iban éstos? Entonces se ignoraba; lo único que se supo fué que al buque lo despidieron las autoridades marítimas del Havre, que de este puerto se refugió en Amberes, que las autoridades belgas lo despidieron á su vez, y por último, que en aguas holandesas y burlando la vigilancia de que era objeto, embarcó un número dado de emigrantes, dándose al momento á la vela con destino desconocido.

—¿De quién es el *Chandernagor*?—preguntaban todos.

Pero nadie contestaba satisfactoriamente.

El tiempo, sin embargo, aclaró el misterio. El buque era del marqués de Rays, sujeto que tenía el propósito de poblar una isla, la *Nueva-Francia*, y establecer un puerto en esta isla, el cual había sido bautizado por el marqués con el nombre de Port-Breton.

Los geógrafos, con quienes, por lo visto, no se había puesto de acuerdo el colonizador marqués, conocen la isla con el modesto nombre de Tombara. Tombara es un punto imperceptible en la inmensidad del Océano, y está situada entre la Nueva-Guinea ó Pampasia y las islas Salomon ó grupo de Bouganville.

Tombara tiene unas quince leguas de extensión.

El marqués de Rays distribuyó en París y en toda Francia millares de prospectos, diciendo en sustancia que la Nueva-Francia y Port-Breton eran una especie de Jaujá, en la que cada hectárea de terreno valía 10 francos.

Los prospectos produjeron su resultado: los aspirantes á propietarios acudieron por millares. ¿Quién, en efecto, dejaba de comprar hectáreas de terreno á 38 rs.? Los ingresos debieron ser grandes, pues el marqués compró algunos buques y los puso en condiciones de que, con más ó menos peligro, hiciesen la travesía.

El *Chandernagor* fué el primero de ellos.

El buque abandonó las aguas de Holanda el 14 de Setiembre de 1879. Llevaba á bordo 84 colonos. El 17 de Enero de 1880 el buque fondeaba en Port-Breton.

—¡Ya somos ricos!—gritaron á coro los colonos al divisar la tierra prometida.—¡Viva el marqués de Rays! ¡Vivan las hectáreas de tierra virgen á 38 reales!

Los emigrantes desembarcan. ¡Adios ilusiones! La *Nueva-Francia*, el cacareado vergel es una roca seca, volcánica, en la que no existe otra producción sino la del coco. Desde Bouganville, que reconoció de paso la isla, no había llegado á ella ningún buque.

La fauna de la isla nada tenía que envidiar á la flora. Enormes lagartos, serpientes peligrosas, verdaderos ejércitos de cotorras: hé aquí los únicos representantes del reino animal en Tombara.

Los colonos construyen con ramas algunas chozas. En ellas pasan algunos días esperando el momento de embarcarse de nuevo en el *Chandernagor* y regresar á la madre patria.

Una noche se presentan en el improvisado campamento los naturales del país. Estos son antropófagos. La conferencia se rechaza á balazo limpio. Ante argumentos tales, los naturales desisten de hacer presentes sus respetos á los recién llegados.

Los colores más sombríos comienzan á ennegrecer el cuadro. Empieza el drama, ó mejor dicho, la tragedia. La fiebre causa cuatro víctimas. Aquellos infelices murieron sin asistencia, sin médicos, sin medicinas; en una palabra, sin recursos de ningún género.

La fiebre no se contentó con este tributo. A los cuatro días fueron atacados por ella seis colonos, después diez, luego veinte, por último treinta. La *Nueva-Francia* era un hospital.

La común desgracia agrió los caracteres; se formaron dos bandos, y sabe Dios á dónde la tragedia habría llegado, si un acontecimiento imprevisto no les hubiera reunido como un solo hombre.

Los colonos, al despertar una mañana, vieron en la línea del horizonte un punto blanco. Era el *Chandernagor* que se alejaba á toda vela.

Los infelices emigrantes desesperaban de toda salvación. La roca volcánica que ocupaban está bien lejos del derrotero frecuentado por los buques: no contaban para beber sino con agua salitrosa, ni con otro alimento, la emprendían con las cotorras. Las parteras áves pagaron á los aventureros crecido tributo. Así frascurieron ocho meses.

La muerte, hasta entonces un tanto prudente, comenzó á hacer de las suyas.

De los 84 emigrantes embarcados en Europa en los últimos meses del año 79, sólo vivían en Julio de 1880 veinticinco.

El 27 de Agosto de aquel año, una vela apareció en el horizonte, haciendo rumbo á la isla.

No era azar quien la enviaba. Hé aquí lo sucedido:

El *Chandernagor* fué capturado por un crucero inglés y conducido á Sitney por considerarlo como pirata.

Un marinero contó á las autoridades de Australia el abandono de los emigrantes en Tombara.

El almirantazgo inglés envió á la isla el vapor *Rápido*, con el objeto de recoger á aquellos infelices condenados á una muerte segura.

Los colonos llegaron á Australia.

De los 84 quedaban 10.

Estos se encuentran hoy en Francia en la mayor miseria.

En cuanto al marqués de Rays asegúrase que está en Barcelona preparando otra expedición á la nueva Jaujá.

Esperamos que las autoridades españolas se encargarán de poner dique á las ideas colonizadoras de este mozo, y si el gobernador de Barcelona lee *La Epoca*, algún servicio puede prestar desengañando á los incautos.»

CORREO DE HOY.

MADRID 2 DE MARZO.

La *Gaceta* del 2 contiene entre otras las siguientes disposiciones:

Disponiendo que los mozos que resulten excedentes de cupo en cada reemplazo, queden declarados por las comisiones provinciales en la situación que por tal concepto les corresponde ántes del mes de Agosto de cada año.

Otra autorizando á los reclutas del último reemplazo, destinados á los ejércitos de Ultramar, para que hasta el día de la entrega en caja de los mozos del próximo llamamiento puedan cambiar de situación con soldados de la Península.

—Segun *El Día*, hay en España veintitres partidos.

Contando con que estos veintitres partidos turnen en el poder cada seis años, que es el tiempo que le ha ocupado el partido conservador-liberal, resultará que tenemos partidos para ciento treinta y ocho.

Ahora falta averiguar si en un país donde hay veintitres partidos puede haber país.

—Parece que el ministro de Fomento está dispuesto á impedir, por todos los medios posibles, que se adquiera por una casa belga la en que nació Hernán-Cortés en Medellín, para que continúe siendo España la que posea una morada que recuerda tantos hechos gloriosos de nuestra historia.

—Hemos oído decir que en cierto círculo se está organizando una asociación con el objeto de comunicar al gobierno un proyecto de expedición al centro de Africa, para propagar en aquella región la cultura europea, poniéndole en condiciones de colaborar con el resto del mundo civilizado á la gran obra del progreso.

—Segun se decía anoche en algunos círculos políticos, esta tarde visitará al señor presidente del Consejo de ministros el señor Balaguer, quien en nombre del círculo constitucional tiene una misión que cumplir cerca del señor Sagasta.

—La crecida del río Almanzara, en la provincia de Almería, durante la noche del 25, arrancó 24 metros longitudinales del muro construido por la junta nacional de socorros, socavando todo el resto de una cimentación que amenaza ruina. Además ha causado desperfectos y destrozos en las huertas situadas en sus orillas, arrebatando las tierras laborables, las presas de los Azules y los muros de defensa.

—Ha sido tan excesivo el número de carruajes que han bajado esta tarde al salón del Prado, que el último de los coches que aguardaba en fila para ir á dicho sitio, estaba á las cuatro de la tarde frente á la plaza de la Villa.

—Las comparsas que recorren estos días las calles de la corte, han ido hoy á Palacio á festejar á la familia Real, tocando escogidas piezas y cantando coplas alusivas á la felicidad de las Reales personas.

SS. MM. y AA. y la infanta heredera han honrado con su presencia á las estudiantinas y coros, escuchando sus melodías y cantos desde uno de los balcones de la fachada de la plaza de Oriente.

Una concurrencia numerosa ocupaba la parte exterior del régio alcázar, contemplando el cuadro que se presentaba á la vista, y al salir los Reyes y las infantas á paseo, los aclamó y vitoreó con entusiasmo, entonando la marcha Real las músicas de las comparsas y echando al aire sus sombreros los postulantes.

—Dice un diario de la mañana:

«Ha desaparecido de Madrid un conocido bolsista, dejando descubiertos importantes á consecuencia de la liquidación del mes próximo pasado.

Lo peor del caso es que otras cinco ó seis personas que habían realizado operaciones con el bolsista á que nos referimos, no han podido á su vez satisfacer los compromisos que habían contraído con varios comitentes, viéndose precisados algunos á declararse en quiebra.

No se sabe á punto fijo la cifra de los descubiertos del bolsista fugado; pero cálculase que no bajará de 50 á 60,000 duros.»

—Con motivo de la festividad del día, ha habido hoy en palacio capilla pública.

La Real familia recibió la ceniza de mano del señor patriarca de las Indias, que ofició de pontifical.

S. M. el Rey vestía de capitán general; la reina un precioso vestido color café, con delantero de raso blanco y bordados de rosas; la infanta doña Isabel, de raso verde y encarnado, con oro, y las infantitas doña Paz y doña Eulalia, de raso gris con adornos color rosa.

Paris 1.º de Marzo.

Los periódicos de Londres publican algunos curiosos detalles sobre la sangrienta batalla que terminó con la muerte del general Colley y la derrota de las tropas inglesas en el Transwaal.

Después de la llegada de la primera columna de refuerzo conducida por el general Wood, el general Colley se apresuró á volver á tomar la ofensiva. Los boers estaban atrincherados en las formidables líneas de Laings-Neck, contra las cuales las tropas inglesas habían multiplicado en vano sus asaltos, dejando después de cada una de esas tentativas infructuosas centenares de cadáveres en la escabrosa pendiente de la posición.

Sin aguardar el regreso del general Wood, que había ido á Maritzburgo á buscar nuevos refuerzos, el general Colley avanzó imprudentemente hasta Mount-Prospect y apresuró el ataque de las trincheras enemigas, con la esperanza de tomarlas solo y no combatir con nadie el honor de la victoria.

El ejército inglés, compuesto de tres regimientos de infantería y una brigada de caballería, salió de Mount-Prospect el 26 de Febrero á las doce de la noche, y después de un combate sangriento consiguió apoderarse de la posición de Spitzkop, situada á la izquierda de las líneas de Lainas-Neck.

A este primer triunfo debía seguir una terrible derrota. Los boers, mandados por el general Joubert, un francés que parece estar dotado de un gran talento militar, efectuaron en la madrugada del 27 un cambio de frente bajo el fuego de los ingleses, y hasta consiguieron por medio de hábiles maniobras cortar las comunicaciones de los ingleses con Mount-Prospect y con sus últimas reservas. Tomaron entonces la ofensiva y marcharon al ataque de la posición de Spitzkop. Después de cuatro asaltos rechazados por los regimientos ingleses, la resistencia de las tropas de la Reina Victoria cesó de pronto. Los soldados habían agotado las municiones. Los boers dieron el quinto asalto y entraron como un

torrente en la posición acometiendo con arma blanca á sus defensores.

En aquella ocasión fué muerto el general Colley. Con él perecieron todo su estado mayor, la mayor parte de los oficiales ingleses y un número considerable de soldados.

Entonces empezó una retirada espantosa durante la cual solo se salvaron siete hombres del regimiento núm. 58, y perdió dos terceras partes de su gente el regimiento núm. 60. A no ser por la artillería que con sus descargas de metralla retardó un poco la persecución de los vencedores, ningún inglés se hubiera salvado del desastre.

Los partes de procedencia inglesa anuncian que únicamente cien hombres volvieron sanos y salvos á Maritzburgo, y que todos los caminos se hallaban llenos de fugitivos y heridos.

—La nota entregada por los embajadores á la Puerta el lunes último está concebida en estos términos:

«Señor ministro: Tengo la honra de acusaros recibo de las notas emanadas de la Sublime Puerta el 14 de octubre de 1880 y el 3 de enero último. Este segundo documento me ha dado á conocer el despacho circular del gobierno turco.

Presumo que Turquía cumplirá su promesa de no cometer agresión alguna contra la Grecia. Convencida de que las concesiones de la Puerta escederán á las notificadas el 3 de octubre último, estoy autorizado por mi gobierno para tomar parte en negociaciones para la solución pacífica de la cuestión griega.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 3.—En el Consejo de ministros de ayer se aprobó la circular sobre los catedráticos, que se firmará hoy en el que presidirá S. M. el Rey. Nada se trató respecto de la cuestión del principado de Asturias. Esta y otras cuestiones importantes se discutirán en el Consejo de esta tarde.

El señor Sagasta ha ofrecido á la Junta de la Union Mercantil contribuir para facilitar y ensanchar las transacciones mercantiles internacionales y devolver al tráfico interior la libertad que disfrutaba ántes de 1874. La comision se ha retirado satisfecha.

El lunes reanudará sus sesiones la Junta de Aranceles y valoraciones.

No se llenará la plaza que ha dejado vacante el Sr. Oreiro.

Es probable que se aumenten las fuerzas de guardia civil de la comandancia de Lérida.

Se confirma que los liberales conservadores se abstendrán de asistir á las Cortes actuales.

Se dice que en caso de verificarse la union de los señores Ruis Zorrilla y Figueras, el señor Martos se retirará á la vida privada.

Se comenta la larga conferencia que han tenido los señores Martos y Sagasta.

Se cree que la Corte pasará la Semana Santa en Sevilla.

Los Sres. Balaguer, Diaz Romero y Rodo y Casanova han conferenciado con el señor Sagasta sobre asuntos de interes para Cataluña, entregándole una exposicion del Centro industrial. Tambien conferenciaron con el señor Albareda, entregándole una exposicion del Fomento de la produccion española acerca de la cuestion vinícola. La comision salió satisfecha de la acogida que recibió de los ministros.

Paris 3.—Sir Parnell visitó ayer al mariscal Mac-Mahon.

Ha cesado en las Cámaras de los Estados-Unidos toda oposicion al canal de Panamá, y se han retirado todos los bills presentados.

El mariscal Moltke ha publicado otra carta sobre la guerra. En ella sostiene que es el único medio justo de conservar el bienestar, la independencia y el honor del país, y declara que habiendo llevado á cabo Alemania su unificación, ninguna necesidad tiene ya de la guerra, pero que debe estar siempre dispuesta para su defensa.

El «Times» dice que el 24 del corriente se emitirá un empréstito francés de mil millones de francos amortizable y bajo el tipo de 82-50 con interes de 3 por 100.

Telegramas particulares de Paris aseguran que el señor Ruiz Zorrilla se ha negado resueltamente á venir á Madrid.

El vapor *Santander* ha llegado á la Coruña. El *Liberal* dice que se abrigan temores de que la serenata con que se trata de obsequiar al señor Figueras sea causa de alborotos.

El señor Romero Ortiz ha tomado posesion del cargo de gobernador del Banco de España.

Se han concedido mil pesetas al pueblo de Rueda.

En el primer Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ultimarán los presupuestos.

Se han acordado las instrucciones al obispo de Urgel para el arreglo de las cuestiones de Andorra.

Despues del Consejo presidido por S. M. los ministros se han reunido para deliberar, y continúan aun examinando el proyecto de presupuestos, la cuestion del principado de Asturias y otros asuntos.

Es completamente inexacto que el señor Albareda haya propuesto que se restablezca la enseñanza religiosa en los institutos de segunda enseñanza.

Paris 3.—M. Clemenceau interpelará al gobierno en la Cámara de diputados el sábado próximo sobre las armas y municiones enviadas á Grecia.

M. Tirard ha dicho contestando á M. Haentjens que la prohibicion de la importacion de carnes con trichina alzará cuando se haya organizado los medios de comprobacion.

Madrid 4.—La *Gaceta* publica los Reales decretos nombrando la comision del proyecto de Código de Comercio, declarando cesantes á los enviados extraordinarios de Rusia é Italia y al ministro plenipotenciario de Suiza, y nombrando para sustituirlos al marqués de Campo Sagrado, al señor del Mazo y al señor Sangro, y varias disposiciones del ministerio de la Guerra de escaso interes.

GACETILLA LOCAL.

INMEREcido HONOR.

Cumpliendo con un deber filial hácia la Santa Sede, tuvimos el honor de felicitar al Santo Padre Leon XIII expidiendo el día dos la siguiente felicitacion por el tercer aniversario de su Coronacion solemne:

Emmo. Sr. Cardenal Jacobini.—Secretaria Pontificia.—Roma.

La Redaccion de EL ÁNCORA, periódico católico de Palma de Mallorca, besa los piés al SS. P. Leon XIII y le felicita en el tercer aniversario de su coronacion.

Hoy inunda nuestro pecho la emocion más legítima y pura al besar el siguiente telegrama que acabamos de recibir de la secretaria Pontificia.

Roma 4, 7'30 n.

Palma Mallorca 5, 3'24 m.

Sig. Directore dell ANCORA.—Palma Mallorca Isle Baleari.

Il Santo Padre benedici redattori del giornale L' ANCORA ringraziandoli devoti espressi del Terzo aniversario della sua coronazione.

Il Cardinale Jacobini.

que traducido dice así:

«Sr. Director de EL ÁNCORA.—Palma de Mallorca.—Islas Baleares.

»El Santo Padre bendice á los redactores del periódico EL ÁNCORA, agradeciéndoles su devota felicitacion por el tercero aniversario de su Coronacion.

El Cardenal Jacobini.

¡Benedicidos por el Santo Padre! Entre las fatigas de nuestra ímproba tarea; en esa continua lucha de encontradas opiniones y pareceres, entre las cuales el publicista católico tiene que abrirse paso; en esa guerra sorda, fría y desleal, que el error y la impiedad hacen sin tregua á todo escritor sinceramente católico, la bendicion del Padre comun de los fieles es dulce lenitivo de nuestras fatigas, poderoso auxilio de nuestros esfuerzos, gloriosa recompensa de nuestros trabajos.

De hoy en adelante esta redaccion alentada por la bendicion de Roma, hallará especial placer en arrostrar todos los sacrificios todos los sinsabores que su noble profesion le depare.

¡El Padre Santo nos bendice! ¡Adelante! Ruja la impiedad; brame la herejía; nosotros arrodillados á los piés del Vicario de Cristo, juraremos no tremolar jamas otra bandera que la recibida de las manos augustas que se han dignado bendecirnos.

LA REDACCION.

Dice *El Diario* de ayer:

A la pregunta de EL ÁNCORA de si hemos visto en Palma periódicos que atacasen la fe, la moral y la disciplina de la Iglesia católica, no contestamos por no habernos puesto aún de acuerdo sobre el significado de la palabra *atacar* en este caso. Sobre si hemos visto denigrar á las personas, las cosas, los hechos de la religion católica ó escarnecer los sacramentos, el culto y las fuentes de autoridad del catolicismo, podemos manifestar que por desgracia desde hace años hemos visto faltar de vez en cuando al respeto que se debe á las creencias religiosas y al culto y denigrar á las personas eclesiásticas. Es cuanto podemos decir á nuestro apreciable colega, y perdonara que nada digamos sobre la naturaleza de los pecados en que incurre el autor del suelto que copia, porque consideramos que estas cuestiones de moral teológica no deben tratarse en los periódicos. Hay en Palma autoridad eclesiástica con la facultad exclusiva de declarar lo que es ó no es contrario á la Religion. Recomendamos á EL ÁNCORA la lectura de un artículo que insertamos dias hace, copiado de la *Revista contemporánea*.

Contestemos por orden inverso.

1.º Para nosotros la *Revista contemporánea* no es autoridad.

2.º Nadie ha pedido al colega, que clase de pecados haya podido cometer el autor de suelto alguno. Ni á *El Diario* ni á EL ÁNCORA importa esto. Pediamos qué juicio formaba *El Diario* del suelto en cuestion. Como el colega es católico y tiene su criterio católico no podemos suponer que desconozca que la doctrina que San Gregorio el Grande expone es la misma que inculca San Pablo al recomendar la virginidad con preferencia al matrimonio, es la misma que enseñó Jesucristo á la continencia á los que se sientan con fuerzas. Para esto no se necesita de teologías. Todo católico se sabe esto al dedillo. Pues bien, nosotros preguntamos á *El Diario* si su catolicismo no se sentía lastimado al ver escarnecida y comparada con las procacidades de Luisa Michel la veneranda doctrina que enseñaron los Padres, los Apóstoles y el mismo Jesucristo.

3.º *El Diario* hace esta explicita confesion: Desde hace años hemos visto faltar de vez en cuando al respeto que se debe á las creencias religiosas y al culto y denigrar á las personas eclesiásticas. Ahora bien, esto que el colega vé desde hace años, cuando se hace contra la Iglesia católica, ya nos ha dicho que es descatalogar y que el descatalogar, según su juicio, no conduce al bien del pueblo.

Consecuencia. Queda destruida la razon ó pretexto en que se apoyaba *El Diario* para reprobar la conducta seguida por EL ÁNCORA al expulsar á un colega. *El Diario* objetó que nuestra conducta era impropcedente porque «todo se dirige á un mismo fin que es el bien de la sociedad.» Ahora queda demostrado que, según el criterio de *El Diario*, no «todo se dirige á un mismo fin que es el bien de la sociedad.»

Ahí van unas preguntas.

¿Tiene *El Diario* otras razones en que apoyar el fallo condenatorio que dictó contra EL ÁNCORA? Estamos prontos á desvanecerlas.

¿Está á su vez *El Diario* dispuesto á contestar una por una todas las razones que nosotros aducimos en apoyo de nuestra conducta, fundándonos en los deberes de conciencia y en las autoridades católicas? Nosotros se las iremos recordando para que las conteste.

Si *El Diario* quiere que prosigamos, bien vé que tenemos tela cortada.

Si esta discusion le embaraza, ya que no sabe lo que significa *atacar*, aprenda de *El Isleño* lo que significa *escaparse por la tangente*; que entonces nosotros diremos que á enemigo que huye puente de plata.

Sabemos que los alumnos del Seminario solemnizarán la fiesta de Santo Tomás de Aquino con una comunión general por la mañana y cantando víspers del Santo por la tarde seguidas del panegírico, que dirá uno de los alumnos internos, terminando estos actos con el canto de la antifona ó *Doctor optime...*

Mucho celebramos que se avive en el corazon de los que se dedican á la carrera eclesiástica la devocion y amor al Doctor angélico que tanto brilló por su eminente santidad y profundísima sabiduría.

Mañana empezará el Rdo. Padre L. Martin, en el salon principal de *El Circulo de Obreros Católicos*, una serie de Conferencias cuaresmales. Todos los domingos empezarán á las siete y media de la noche concluyéndose el domingo de pasion.

Puesto que el citado Padre trata de esplanar asuntos altamente instructivos para los obreros, es de esperar que una multitud de asociados acudirán á aquellos actos.

Tenemos á la vista una carta de la Habana en la cual se relata la simpática acogida que tuvieron

los carmelitas españoles llegados allí recientemente para establecerse en el que fué convento de San Agustín. Todas las personas sensatas comprenden el bien que pueden hacer esos buenos misioneros que todo lo sacrifican al amor del prójimo por amor de Dios. El 31 de enero se inauguró la comunidad en el referido convento con la celebración de una solemne misa y *Te-Deum* con asistencia del Obispo, el Arzobispo de Guatemala, autoridades civiles y militares, Padres jesuitas, y gran concurrencia de personas de todas clases y condiciones. El acto fué conmovedor y la satisfacción general.

Por delegación de Excmo. Sr. Obispo de Barcelona, el Rdo. Sr. Cura-párroco de S. José bautizó el martes á una mujer hebrea y á su hija despues de haberlas instruido en la fe católica y de haberles recibido la adjuración de los errores del judaísmo á cuya religión habían pertenecido. Terminada la administración del Sacramento, oyeron misa que celebró el propio señor cura, quien les dirigió una sentida plática y dió á la madre la sagrada Comunión, pasando despues, acompañadas de la presidenta y otras señoras de la Asociación de San Vicente de Paul, al Palacio episcopal, donde les administró el Sacramento de la Confirmación el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.

Procedente de Barcelona fondeó ayer en nuestro puerto el vapor *Colon*, al mando del capitán D. Juan Albrun, con cargo y varios efectos. Tan luego que lo hubo desembarcado ha vuelto á seguir el viaje con dirección á Tarragona.

Nuestro paisano el joven D. Francisco de Sales Aguiló acaba de recibir en Madrid el título de Ingeniero Agrónomo. Conocedores del mérito del Sr. Aguiló y de su constante aplicación y aprovechamiento, no podemos menos de felicitarle, como también á su modesta y honrada familia.

El orfeon de la casa Misericordia, dirigido por el conocido é inteligente profesor D. José Espinosa cantará una nueva composición dedicada á la Santísima Virgen de los Dolores, cuyo septenario empezará mañana á las cuatro de la tarde en la iglesia de aquel Establecimiento.

El Sr. Sangenis ha llegado estos días á Palma quien pronto pasará á Menorca para encargarse del Subgobierno de aquella isla.

Parece que por el Gobierno de esta Provincia se han señalado los días 12, 13, 14 y 15 del actual para verificar la elección del diputado que ha de sustituir al dimitente D. Bartolomé Pieras.

Con cargo, balija y 38 pasajeros ha fondeado en el puerto esta mañana, procedente de Barcelona, el vapor-correo *Lulio*.

Los cadáveres conducidos al cementerio en el día de ayer fueron un varón en carruaje de 3.ª clase y el de una hembra en el de 3.ª

Cantidad recaudada 48 pesetas.

A continuación insertamos las dos correspondencias que hace algunos días recibimos, una del pueblo de Bañalbufar, y la otra del de Alaró.

Bañalbufar 23 Febrero.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy señor mio: Anteayer terminó en este pueblo la Santa Misión, que han dado por espacio de quince días los celosos hijos de San Vicente de Paul RR. PP. Valentin Matamala y Antonio Cladera.

El celo que han desplegado los mencionados Padres, durante su permanencia en este pueblo por el bien de las almas, es admirable. Desde las primeras horas del día hasta las ocho y media de la noche no cesaban de dirigir su palabra al pueblo, bien por medio de la predicación, bien en el confesionario; pues, desde muy de mañana acudían los fieles al santo templo para escuchar la divina palabra dando en esto, este religioso pueblo de Bañalbufar pruebas inequívocas de la constancia en la fe de sus mayores.

Pero, si en todos los días de ejercicios que dieron estos PP., se distinguió este pueblo por su piedad, mucho más se hizo observar en el último día.

En efecto; avisados con anticipación estos vecinos, para asistir á la comunión general, concurren en número extraordinario; distribuyéndose el Pan de los Angeles á unas 300 personas, que con fritas y humilladas asistieron á tan sagrado banquete para recibir al Dios de amor.

Por la tarde, despues de cantado solemnemente el Santo Rosario con acompañamiento de órgano,

se hizo la solemne procesion, segun se acostumbra, con la Divina Majestad; y fué tierno espectáculo el ver á todo un pueblo profundamente cristiano acompañar con edificante devoción al Dios de cielos y tierra, por las principales calles del pueblo; todos, pobres y ricos, jóvenes y ancianos, grandes y chicos, vela en mano, y seguidos de otras muchas personas de los pueblos vecinos que quisieron ser partícipes y testigos de la fe de Bañalbufar, formaban aquella solemne manifestación religiosa.

Entrada la comitiva en la iglesia, se cantó el solemne y majestuoso *Te-Deum* del maestro Tortell; y despues de haber el P. Cladera, en nombre suyo y de su compañero, dado las gracias al pueblo por su ferviente piedad y recogimiento, se terminó el acto dando la bendición al pueblo con el Santísimo Sacramento.

La memoria de la Santa Misión será ciertamente duradera y provechosa entre los habitantes de Bañalbufar.

Loor y gloria á todos ellos; loor y gloria al celoso y entusiasta Vicario de aquel pueblo que no perdona medio, ni fatiga, cuando se trata de dar culto público á Dios, y de procurar el bien espiritual de la pequeña y muy amada grey que se le está confiada.

El Corresponsal.

Alaró 3 Marzo.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy señor mio y de todo mi mayor aprecio y consideración: Sirvase insertar en el periódico que tan dignamente dirige el siguiente comunicado, por lo cual le anticipo las más expresivas gracias.

Día de extraordinario júbilo para este pueblo, fué sin duda el veinte y siete del próximo pasado, en que por primera vez se dejó oír desde el púlpito la palabra evangélica, el nuevo ecónomo D. Jaime Vives.

Sería temeridad si tratara de encomiar cual se merece el entusiasmo que reinaba entre los moradores de este pueblo, quienes acudieron en masa á escuchar las palabras de unção que dejó oír desde la Cátedra del Espíritu Santo.

Silencioso el pueblo y absorto iba manifestando en su semblante la alegría que inundaba sus corazones la cual se traducía en lágrimas de consuelo; al salir de la Iglesia todos se saludaban, dándose el parabien por haberles favorecido el Cielo con un pastor digno de toda su confianza.

Quiera Dios favorecer á tan celoso eclesiástico en su empresa para que pueda desempeñar su cometido en bien de las almas que le han sido confiadas.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á la 12:30 t.

(Recibido el 4 á las 1:34 t.)

Lotería Mayor.—El primer premio ha correspondido al número 9350 despachado en Orense. Han sido también premiados los números 9.931, 17.634 y 10.799 despachados los dos primeros en Madrid y el último en Badajoz.

Madrid 4 á las 5:30 t.

(Recibido, el 4 á las 6:4 t.)

La Gaceta publica la circular reponiendo á los catedráticos.

En Junio se presentarán los presupuestos á las Cámaras.

Las elecciones se verificarán en Setiembre.

Las Cortes se abrirán en Noviembre.

Se ha desplomado el cuartel de Segorbe ocasionando varios muertos.

3 por 100: Interior, 21:35.—Exterior, 22:30.—Bonos, 100:20.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado nada.—Fin 21:30.—Banco de España, 300:00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21:22.—Colonias, 74:50.—Nortes, 97:25.—Palma 3 por 100 interior contado, 21:25.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 4.

De Mahon en 12 horas vapor Menorca, de 190 toneladas capitán D. Miguel Tuduri, con 18 mar., 18 pas., balija y efectos.

De Barcelona en 2 días balandra Rebelde, de 48 toneladas. pat. Miguel Roca, con 6 mar., harina y trigo.

De Cette en 2 días pailebot Providencia, de 80 toneladas. pat. Matias Felany, con 7 mar. y pipas vacías.

Día 5.

De Pollensa en 3 días laud Virgen del Rosario, de 14 toneladas, pat. Juan Bosch, con 3 mar. y lastre.

De Cullera en 3 días laud S. Antonio, de 47 ton., patron Juan Albertí, con 6 mar., arroz y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 4.

Para Valencia vapor Jaime II, de 239 ton., cap. D. Benito Pomar, con 20 mar., 39 pas., balija y efectos.

Para Niza polacra goleta Juanita, de 88 ton., pat. Juan Moll, con 7 mar. y vino.

Para Cartagena polacra goleta S. José, de 90 ton., patron Matias Albertí, con 6 mar., 1 pas., leña y efectos.

Día 5.

Para Argel laud Carmen, de 41 ton., pat. Jaime Rabasa, con 4 mar., 1 pas., tinajas y escobas.

Para Andraitx laud Virgen del Rosario, de 14 ton., patron Juan Bosch, con 3 mar. y aceite.

ANUNCIOS.

CAMBIO MALLORQUIN.

Habiendo presentado á esta Sociedad D. Salvador Galmés y Galmés, una solicitud para que se le expidiera recibo duplicado del depósito voluntario de pesetas 6.750 constituido en la Sucursal de Manacor en 24 de Diciembre de 1880, con motivo de extravío del talon original que se le entregó oportunamente, se acordó, en cumplimiento de lo que prescribe el artículo 40 de los Estatutos, hacerlo público por medio del Boletín Oficial de la provincia y periódicos de esta Ciudad, para que la persona que lo conserve en su poder ó crea tener derecho al crédito que representa, pueda justificarlo en las oficinas de dicha Sucursal en el término que media desde el día de la fecha al 20 del corriente, en la inteligencia, que de no efectuarlo, quedará este recibo nulo y sin valor ni efecto, expidiéndose en consecuencia á favor del mencionado Sr. Galmés-el correspondiente duplicado.

Palma 2 Marzo de 1881.

Por el Cambio Mallorquin—El director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 5.

ACCIONES.	Capital.		Desembolso.
	Duros.	Duros.	
Alfombrera.	100	70	70:00
Alumbrado por gas.	60	60	100:00
Cambio Mallorquin.	100	40	55:75
Centro Farmacéutico.	100	65	74:00
Cordelera Española.	100	75	60:00
Crédito Balear.	100	40	99:30
Docks almacenes generales.	100	25	32:30
Empresa Mallorquina de vapores.	400	»	»
Empresa Marítima á vapor.	100	100	»
Empresa Marítima á vapor La Islaña.	100	40	»
Escuela Mercantil.	25	20	»
Ferro-carriles de Mallorca.	100	105	70:00
Harinera Balear.	100	50	49:50
Harinera Mallorquina.	50	50	60:00
Industrial Algodonera.	100	70	70:00
Industrial Mallorquina.	100	100	100:00
Industrial Mercantil.	100	10	10:00
La Balear (Seguros contra incendios).	100	6	9:50
Salinas de Ibiza.	200	200	»
Seguro Mallorquin.	100	6	8:00
Vidriera Mallorquina.	20	20	27:30
Vidriera Mallorquina.	10	30	10:00
Vinícola Balear.	100	10	35:25



D. GREGORIO VICENS, NOTARIO.

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demas parientes suplican á los amigos y conocidos del finado á quienes no se haya avisado á domicilio se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes 7 del actual á las diez y media en la Catedral.

AVISO—Se alquila una casa zaguán calle de Molineros núm. 17 con vista á la de Vilanova, que á mas de las comodidades convenientes tiene agua de fuente y pozo, y establa para caballería.

Darán razon en la calle de Morey librería de Guasp.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY G.